

olivengrünen Farbe, aber auf dem Kopfe trugen sie ein wunderhübsches, goldgelbes Häubchen, nach welchem sie ihren Namen haben. Als Franziska mit Robert an der Hecke vorüber ging, flogen die Vögelchen auf, aber ohne Furcht setzten sie sich sogleich wieder nieder, um ihre Arbeit fortzusetzen. Keinen Augenblick ruheten sie. In den verschiedensten Stellungen kletterten sie an den Zweigen bald abwärts bald aufwärts, suchten hier, pickten dort und flogen hinüber und herüber und herab auf den Boden. Und ganz nahe dabei an einem höhern Zweige aufgesetzt, da war auch das Nestchen. Robert bat: „ach Franziska laß mich mal hinein sehen! nur einen Augenblick!“ Und die gute Franziska hob ihn in die Höhe. Da sah er in dem kleinen weichen runden Nestchen acht erbsengroße Eierchen von rosenrother Farbe mit zarten, dunklen Wölkchen. Robert dachte noch den ganzen Abend an das Goldhähnchenest. So etwas niedliches hatte er doch noch niemals gesehen.

---

 11.

### Die jungen Fischchen.

Robert kam fröhlich herein gesprungen und rief: „Denk' Dir nur, liebe Mutter, im Bach sind eine Menge kleine Fischchen und ich habe doch vorher kein Nest ge-